

Publikationsliste

1. Publikationen in internationalen, wissenschaftlichen Zeitschriften, „peer-reviewed“

Ermächtigung oder Entmündigung für türkische Feministinnen? Die Aufnahme des Türkischen Frauenbundes in die *International Alliance of Women*. In: *traverse* **2016/2**. S. 38-49. (Der Beitrag wurde während der Promotionszeit eingereicht und basiert auf das PhD-Projekt).

2. Bücher und Monographien, „peer-reviewed“

Die osmanisch-türkische Frauenbewegung im Kontext internationaler Frauenorganisationen. Eine Beziehungs- und Verflechtungsgeschichte von 1895 bis 1935. Reihe: Ottoman Studies/Osmanistische Studien. Vandenhoeck & Ruprecht. Göttingen **2017**. (Das Buch basiert auf das PhD-Projekt).

3. Konferenzbeiträge, „peer-reviewed“

Public Health, Religion, and the State in Iran and Turkey: A Problematic Relationship? An: Panel: G.5. Comparative Research on Iran and Turkey. 25. Internationaler DAVO Kongress, Frankfurter Forschungszentrum Globaler Islam, 4.-6. Oktober 2018. (Basierend auf das Postdoc-Projekt).

Discourses about the Alcohol Issue in Muslim Countries. An: Panel: Alcohol and Its Enemies: Histories, Norms, Rites, and Transnational Circulations. World Congress for Middle Eastern Studies, Seville, 16.-20. Juli 2018. (Basierend auf das Postdoc-Projekt).

World Health Organization's Works on Alcohol and Their Implementation in Muslim Countries 1966-2013. An: Historians without Borders. Writing Histories of International Institutions. University of Leiden, 22-23. März 2018. (Basierend auf das Postdoc-Projekt).

The Ottoman-Turkish Women's Movement and Liberal International Women's Organizations from 1895 until 1935 as an Entangled History. Lecture Series of Bonner Forum Osmanistik. 20.06.2014 (Eingeladen).

Entangled History der Frauenbewegung? Osmanischer Feminismus, Völkerbund und internationale Frauenorganisationen in der ersten Hälfte des 20. Jahrhunderts. An: Asienwissenschaften: 7. Nachwuchstagung von SAG und SGMOIK und dem UFSP Asien und Europa. 17. - 20. April 2013, Universität Bern.

Entangled History als Perspektive auf Frauenbewegungen. Zusammen mit Edith Siegenthaler. An: un/diszipliniert? Methoden, Theorien und Positionen der Frauen- und Geschlechtergeschichte. Internationale Dissertationstinentagung, 27.-29. Februar 2012, Universität Wien.

Entangled History of Women's Movement? Ottoman Feminism and International Women's Organizations in the Early Decades of the 20th Century (Poster Presentation). An: On the Move: The Middle East and the "First Modern Globalization", 16.-19. Januar 2012, The Hebrew University of Jerusalem (Eingeladen).

4. Beiträge zu Büchern

Biçer-Deveci, Elife; Siegenthaler, Edith. Entangled History als Perspektive auf Frauenbewegungen. Mitautorin: Edith Siegenthaler. In: Bumbaris, Alexia; Helfert, Veronika; Richter, Jessica; Semanek, Brigitte; Sigmund, Karolina.. *Frauen- und Geschlechtergeschichte un/diszipliniert? Aktuelle Forschungsansätze*. Wien: Studienverlag **2016**. S. 187-207.

The Movement of Feminist Ideas: The Case of Kadınlar Dünyası. In: Kozma, Liat; Schayech, Cyrus; Wishnitzer, Avner. *A Global Middle East: Mobility, Materiality and Culture in the Modern Age, 1880-1940*. London, New York: IB Tauris, 2014. S. 347-355.

Der Kampf für die Frauenrechte im Osmanischen Reich: Kadınlar Dünyası und die osmanische Frauenbewegung im frühen 20. Jahrhundert. In: Kreiser, Klaus; Motika, Raoul; Steinbach, Udo, et al. *Junge Perspektiven der Türkeiforschung in Deutschland*. Hamburg: Springer Verlag, Band 1, 2014. S. 41-60.

5. Beiträge an internationale Konferenzen (mündliche Präsentationen oder Posters)

Discourses about Alcohol Problem and Ban of Alcohol in Iran and Turkey in the 20th Century. An: Alcohol and the Making of Illiberal Regimes in the Long 20th Century. Forum Transregionale Studien, Berlin. 15.-16.03.2019.

Regulation of Alcohol Trade in the Late Ottoman Empire: An: Atelier de Program Bourgeon: L'alcool et ses ennemies dans les mondes musulmans. Institut Français d'Etudes Anatoliennes Istanbul, 22.-24.08.2018.

Yesilay and Its Anti-Alcohol Campaigns in Turkey: Atelier de Program Bourgeon: L'alcool et ses ennemies dans les mondes musulmans. Sevilla, 17.07.2018. (Basierend auf das Postdoc-Projekt).

Debates on Alcohol in Iran and Turkey from 1900 until Today. An: Atelier de Program Bourgeon: L'alcool et ses ennemies dans les mondes musulmans. Universität Lyon II, 20.06.2018. (Basierend auf das Postdoc-Projekt).

The Turkish Women's Union in the 1920s and 1930s: The Claim for Women's Rights between Nationalist Ideology and Universal Sisterhood? An: Values in Translation: Substantiating Women's Human Rights in Changing Local and Global Context. 3.-4. Dezember 2015, Universität Bern. (Eingeladen).

Frauen in der Jungtürkischen Revolution 1908. An: Graduiertenworkshop: Auseinandersetzung mit traditionellen Geschlechterrollen in Zeiten des Umbruchs. Fachtagung der Schweizerischen Gesellschaft für Geschlechterforschung (SGGF); 12.-13. September 2014, Universität Basel.

Internationalizing of Women's Claims: The International Alliance of Women. An: Globalizing Gender Norms in the Twentieth Century: Chances, Challenges, and Impact of International Feminism Before and After World War II. Final Conference of the SNSF-Research Project "Was There a Human Rights Turn in International Gender Policies of the Interwar Era?". 13. Juni 2014, Universität Bern.

The Turkish Women's Union and The International Alliance of Women from an Entangled Perspective. An: Narrating an Entangled World: To What End(s) do we Write Global History? International Workshop at the Cluster of Excellence "Asia and Europe in a Global Context". 21.-22. März 2014, Universität Heidelberg. (Eingeladen).

Turkish Women's Organisations and Their Position within International Women's Organisations in the First Half of the 20th Century. An: Equal but Different? Internationalism and its Others. SNF-Research Project "Human Rights, Women's Movement and the League of Nations", 18. Oktober 2013, Universität Bern.

Debatten über Frauenrechte beim Türkischen Frauenbund und bei der International Alliance of Women in der Zwischenkriegszeit. An: "global - lokal" Dritte Schweizerische Geschichtstage; Panel: Die Globalisierung von Normen und der transkulturelle Austausch im Feminismus und Menschenrechtsaktivismus. 7.-9. Februar 2013, Universität Freiburg.

Zivilgesellschaft historisieren. Die Osmanisch-Türkische Frauenbewegung im frühen 20. Jahrhundert. An: 19. Internationaler Kongress zur gegenwartsbezogenen Forschung im Vorderen Orient. 4.-6. Oktober 2012, Universität Erlangen.

6. Öffentlichkeitsarbeiten

Kurdische Feministinnen im Osmanischen Reich. *Féminism et Migration*. organisiert von: Association Culturelle de Mésopotamie, Freiburg, 11.09.2016. (Eingeladen). (Basierend auf das PhD-Projekt).

Türkische Exilantinnen und Feministinnen während des Ersten Weltkrieges. *Veranstaltung anlässlich des Muttertages: Frauenbewegung und Migration*. organisiert von: Kurdisch-Türkisch-Schweizerischer Kulturverein, Bern. 08.05.2016. (Eingeladen). (Basierend auf das PhD-Projekt).

Elife Biçer-Deveci ile "Osmanlılarda Kadın Hareketi" üzerine bir söyleşi. (Ein Gespräch mit Elife Biçer-Deveci über Frauenbewegung im Osmanischen Reich). haberpodium, 15. Oktober 2015, Jahrgang 3, Nummer: 29, S. 22-25. (Eingeladen).

Das Frauenstimmrecht in der Türkei. Männerzeitung 59, September 2015, S. 9. (Eingeladen).

7. Allgemeine Beiträge zur Wissenschaft

Gründung internationaler Netzwerke:

L'alcool et ses ennemis dans les mondes musulmans : Histoires, rites, normes et circulations transnationales. Universität Lyon. (Internationales Forschungsnetzwerk, Hauptsitz in Lyon).

Gründung lokaler Netzwerke in Oxford:

Oxford Studies on Turkey Network

Ottoman Studies Network, Oxford:

Rezension: Elisabeth Cheauré / Sylvia Paetschek / Nina Reusch (Hgg.): Geschlecht und Geschichte in populären Medien, Bielefeld: transcript 2013,

in: sehepunkte 15 (2015), Nr. 5. <http://www.sehepunkte.de/2015/05/23835.html> .

Rezension: Ute Gerhard: Frauenbewegung und Feminismus. Eine Geschichte seit 1789, München: C.H. Beck 2009, in: sehepunkte 12 (2012), Nr. 12. <http://www.sehepunkte.de/2012/12/16264.html> .

Biçer-Deveci, Elife; Siegenthaler, Edith: The Role of Experts in Dealing with the Past, infoclio.ch Tagungsberichte, 2011. Online: infoclio.ch, <http://dx.doi.org/10.13098/infoclio.ch-tb-0011> .

8. Andere anwendbare Ergebnisse

Rezension zum Buch: Bader-Zaar, Birgitta. **Biçer-Deveci, Elife**. Die osmanisch-türkische Frauenbewegung im Kontext internationaler Frauenorganisationen. Eine Beziehungs- und Verflechtungsgeschichte von 1895 bis 1935. Göttingen: V&R unipress 2017. In: HSozKult 05.06.2018.

<http://hsozkult.geschichte.hu-berlin.de/index.asp?id=28137&view=pdf&pn=rezensionen&type=rezbuecher>